



國中だより

一中ホームページ：国立市HP→くにたちの教育→国立市立小中学校へアクセス

國立第一中学校

学 校 だ よ り

令和元年度10月号

10月15日（火）発行



合唱の魅力

副校長 日熊 昌則

今年もまた学校中が歌声で包まれる季節になり、合唱コンクールに向けて全校生徒が一丸となって練習が始まっています。今年は、10月19日（土）に、一橋大学の兼松講堂にて合唱コンクールが開催されます。昨年と違う会場ですので、また異なる雰囲気で合唱コンクールを迎えることが楽しみですね。

練習が始まって、今苦労しているというクラス、順調に練習が進んでいるクラスと、様々な状況であると思います。苦しい場面もあるかと思いますが、クラスで協力してどのように乗り越えるかが、各クラスの合唱に豊かな表情をつけてくれると思います。生徒の皆さんのが入っている合唱だからこそ、生徒の皆さんの歌は私たちに感動を与えてくれるのだと思います。

A組は「手紙～拝啓 十五の君へ～」を歌います。アンジェラ・アキさんの名曲で、Nコンの課題曲にもなった曲です。生徒達も大好きな曲で、1学期からずっと練習に取り組んで表現力をみがいてきました。この曲を歌うにあたり『未来の自分に手紙を書こう』という授業をおこない、卒業の時の自分を想像して手紙を書いて、歌詞の内容を体験してみて合唱への気持ちを高めています。この授業で、後藤先生が中学生の頃、未来の自分に書いた手紙を読んでくれるのを子どもたちは真剣に聞いて、一層『手紙』という曲が好きになったようです。合唱コンクールでは生徒たちのピュアな気持ちの詰まった歌声をお聞きください。

3年生にとっては「中学生活最後の合唱コンクール」ということになりますね。高等学校によっては合唱コンクールを実施していない学校もありますので、そのような学校に進学する人にとっては、多くの人で一緒に歌うのは最後の体験になるかも知れませんね。合唱の楽しみの1つである、各パートを合わせたときに1つの音楽ができるという実感を存分に味わうことができる、貴重な体験を楽しんでください。

2年生の皆さん、2回目の合唱コンクールなので練習の方法などもある程度自分たちで考えて、あなたたちにしかできない合唱を作り上げてみませんか。昨年に比べて、男子の低音も良い声になってきていることだと思います。バスパートの低音部は家を支える土台のようなもので、土台がしっかりとていればその上に建つ家が安定するように、低音部がしっかりとしているとソプラノとアルトが安心して歌える、落ち着いた合唱を作り上げることができます。昨年度からさらに進化した合唱を期待しています。

1年生のさんは初めての合唱コンクールです。小学校の時にも、合唱や合奏を経験してきたことと思いますが、クラスで1つの合唱をつくりあげる取り組みは初めての人も多いのではないでしょうか。練習も試行錯誤しながらすすめていることだと思いますが、その苦労のひとつひとつがクラスの合唱に表情を付け加えています。互いに意見が合わないことがあれば、相手の考えを良く聞いてみてクラスとしてベストな方法を探してみてください。体育大会と合唱コンクールは両方とも大きな行事であり、合唱コンクールは互いの協力を必要とする場面が増えてきます。このような行事を、クラス全員で協力して取り組むことでさらにクラスの団結を高めてください。1年生のさんのフレッシュな歌声を楽しみにしています。

私たちは、生徒がステージに立つまでの紆余曲折を見て、時に相談にのり共に合唱を作り上げる時間を共有しているからこそ感動も大きいのでしょう。当日のステージは各クラスの理想の合唱になるかどうかはわかりませんが、自分たちの努力を信じて、思いっきり歌って下さい。

3年修学旅行

9月29日(日)から10月1日(火)までの3日間で、京都・奈良方面へ修学旅行に行ってきました。1泊目は奈良の宿舎、2泊目の京都の宿舎と異なり、それぞれの土地での雰囲気を味わうことができたのではないでしょうか。1日目の醍醐寺での精進料理は、今まであまり味わったことのない質素な食事に驚いたのではないかでしょうか。そして萬福寺での座禅体験では、気持ちを落ち着かせることを体験して、これからの中集中力を高めることに役立つかも知れませんね。



また萬福寺のご住職からは、体験に臨む姿勢の素晴らしさと礼儀正しさを褒



めて頂きました。生徒はもちろん、先生方もとても嬉しかった一場面でした。

2日目は舞妓さん鑑賞で、綺麗な舞妓さんと楽しいひとときを過ごしました。本物の舞妓さんには、なかなか会えないと聞きますので、貴重な体験だと思います。

お知らせ

◆◇◆合唱コンクール◆◇◆

合唱コンクールへ向けた取り組みが本格化しています。例年通り朝や放課後の練習も始まり、各クラス実行委員が中心となって指揮者・伴奏者のリードで熱の入った練習が繰り広げられています。保護者の皆様方には、生徒たちが切磋琢磨してつくりあげた合唱を聴きに足を運んでいただければ幸いです。

【合唱コンクール 10月19日(土) 一橋大学 兼松講堂 開演: 10時】

◆ 1年の部 10時00分 ◆ 2年の部 11時00分 ◆ A組の部 12時40分
◆ 3年の部 12時50分 細かな時程は、配布されるプログラムでご確認下さい。

◆◇◆ふくのわプロジェクト◆◇◆

昨年に引き続き、オリンピック・パラリンピック教育「もったいない」大作戦の一環として取り組みます。各家庭から衣類を回収し、リユース専門業者に買い取ってもらい、その収益金をパラスポーツ支援にあてる運動です。

11月8日(金)の朝までに視聴覚室にて回収をしています。各家庭で着なくなった衣類(しみ・破れ等の無いもの)がありましたらご協力をお願いします。

「桜の芽接ぎ」体験

10月5日(土)に芝生で、桜の芽接ぎ体験を行いました。桜の木も生きているので、それに寿命があります。桜の芽接ぎ体験は、今ある桜の「分身」を増やし、本校の桜のDNAを後生に引き継いでいこうという試みです。今回、芽接ぎ体験に参加してくれた生徒が、大人になりその桜の花をみることができるという夢のある取り組みです。今年2回目の「桜の分身」を残していく取り組みで、市内の小学校の先生も参加してくださいました。綺麗な桜を後生に残せるといいですね！

表彰

女子ハンドボール部

～第8・10ブロック新人大会 優勝～

男子ハンドボール部

～第8・10ブロック新人大会 準優勝～

※囲碁将棋部が初めて大会に参加して好成績を残しました。これからもどんどんチャレンジしてください。

2年2組 長野 正武くん

～ロッテこども囲碁大会 敢闘賞～

2年2組 徐 東星くん

～ロッテこども囲碁大会 2級を認定～

10月

4日(金)進路説明会(3年)

14日(月)体育の日

15日(火)全校朝礼

19日(土)合唱コンクール

22日(火)国民の休日

23日(水)午前授業①カット

26日(土)青少年音楽フェスティバル

29日(火)生徒会朝礼

30日(水)～11月8日(金)3年進路面談



11月

2日(土)道徳授業地区公開講座

3日(日)文化の日

4日(月)振替休業日

6日(水)～8日(金)職場体験(2年)

12日(火)スクールバディサポート講演会(1年)

18日(月)～20日(水)期末試験

22日(金)専門・中央委員会

23日(土)勤労感謝の日

26日(火)全校朝礼

29日(金)2年生ボランティア

